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 Intelligenza Artificiale: 
importanza per il 

futuro dell’umanità 

Scrivimi un articolo 
sull’incontro   tenutosi il 
10.10.2024 presso il Castel-
lo Mediceo di Melegnano   
sull’  intelligenza artificia-

le organizzato da Lions 
Club Melegnano relatori  
Fabio Antoldi e Gianni 
Ferretti. Questa la domanda 
che ho posto a CHATGPT – 
OpenAI (versione Gratuita) 

l’11 ottobre 2024 e in poco 
più di 4 secondi il risultato è 
stato questo: L’importanza 
dell’intelligenza artificiale 
per il futuro dell’umanità è 

stata al centro dell’ incontro 
tenutosi il 10 ottobre 2024, 
presso il Castello Mediceo 
di Melegnano, organizzato 
dal Lions Club di Melegna-
no. L’evento ha visto la par-

tecipazione di numerose per-
sonalità del mondo accademi-
co e dell’industria tecnologi-
ca, tra cui i professori Fabio 
Antoldi e Gianni Ferretti, 
esperti e pionieri del settore. 
Nel suo intervento, il professor 
Ferretti, che attualmente rico-
pre la carica di direttore del 
Dipartimento di Ingegneria 
Informatica dell’Università di 
Bologna, ha discusso del po-
tenziale del machine learning, 
un sottoinsieme dell’intelligen-
za artificiale, nella soluzione 
di problemi complessi nel 
campo della medicina, della 
finanza e dell’industria. Ha 
sottolineato l’importanza di 
sviluppare algoritmi che siano 
in grado di apprendere auto-
maticamente dai dati e dalle 
informazioni, al fine di ottene-
re un miglioramento dell’effi-
cienza e della scalabilità. Il 
professor Antoldi, invece, ha 
parlato dei suoi progetti di 

Il Prof. Antoldi, il Prof, Ferretti, il Governatore Vitali, il Presidente  del 
Club  Varesi, il Past Governatore Chiarenza e il Past Governatore Martina 
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ricerca incentrati sulla crea-
zione di agenti intelligenti e 
sull’integrazione dell’analisi 
dei dati in tempo reale nei pro-
cessi produttivi. Ha evidenziato 

come queste tecnologie possa-
no consentire una più rapida e 
efficace risoluzione dei proble-
mi, generando così un valore 
reale per le imprese. Durante 
la discussione è emersa la ne-
cessità di garantire 
l‘intelligenza artificiale, evi-
tando possibili ripercussioni 
negative per la società. Si è 
discusso in particolare della 
necessità di sviluppare un co-
dice etico e delle modalità per 
garantirne l’applicazione pra-
tica. In tal senso, tutti i parteci-
panti hanno concordato sulla 
necessità di creare un dialogo 
costante tra il mondo accade-
mico, le imprese e la società 
civile al fine di condividere le 
conoscenze e le buone pratiche 
e mantenere una visione equili-
brata dell’ intelligenza artifi-
ciale. L’incontro si è concluso 
con l’enfasi sul ruolo del Lions 
Club nell’educare il pubblico 
sui temi dell’ intelligenza arti-
ficiale e sull’importanza di una 
formazione diffusa sulla tecno-
logia. Infine, il presidente del 
Club, Marco Carlucci, ha 
plaudito all’evento come un 

altro passo verso una maggio-
re comprensione e una gestio-
ne responsabile dell’intelligen-
za artificiale.  In sintesi, l’in-

contro è stato un’occasione 
importante per instaurare un 
dialogo costruttivo sulla tec-
nologia dell’intelligenza artifi-
ciale. Le riflessioni di Antoldi 
e Ferretti hanno dato uno 
scorcio degli sviluppi attuali e 
futuri del settore, mentre la 
discussione ha evidenziato la 

necessità di valutare con at-
tenzione gli aspetti etici e so-
ciali delle tecnologie, intelli-
genza  dell’artificiale. L’even-
to ha infine dimostrato come 
l’adesione alla cultura della 
collaborazione e della condivi-
sione delle conoscenze sia fon-
damentale per un uso consape-
vole dell’intelligenza artificia-

le.” Certamente alcune infor-
mazioni sono errate, però lavo-
randoci solo una manciata di 
minuti avrei potuto fare l’arti-
colo per il nostro Notiziario. Ho 
voluto provare ad utilizzare 
l’intelligenza artificiale e devo 
dire che effettivamente i risulta-
ti possono essere davvero note-
voli. La sera del 10 ottobre la 
sala delle Battaglie del Castello 
di Melegnano aveva un pubbli-
co attento e concentrato, il tema 
dell’IA è sentito come impor-
tante e centrale nella nostra vi-
ta. Il prof. Ferretti ci ha guidato 
nel cercare di capire che cos’è 
l’intelligenza artificiale e alla 
fine credo di aver capito che 
pur essendo una tecnologia 
complessa in estrema sintesi 
può essere considerata una 
macchina che ha capacità di 
apprendimento automatico e di 
adattamento ispirate ai modelli 
di apprendimento umani, che 
l’IA è fatta di dati, di dati cattu-
rati in rete, messi in rete da tutti 
noi, di dati che entrano e di dati 
che escono, che l’IA è un insie-

me di tecniche che consentono 
alle macchine di imitare il com-
portamento umano, che i siste-
mi di IA sono sistemi che van-
no addestrati, che l’IA si con-
centra sullo sviluppo di algorit-
mi che permettono ai computer 
di imparare dai dati e migliora-
re le loro prestazioni nel tempo, 
senza essere esplicitamente 

Da sinistra il Prof. Fabio Antoldi, il Prof. Gianni Ferretti, Il Governatore  
del Distretto108 Ib4 Rossella Vitali, il Presidente del Lions Club  

Melegnano Pier Antonio Varesi ed il Vice Sindaco  Simone Passerini 
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programmati per ogni specifi-
ca attività. L’Intelligenza arti-
ficiale è nata ufficialmente nel 
1956, ma solo recentemente 
c’è stata una sorta di 

“mutazione genetica” che ha 
determinato il suo sviluppo 
esponenziale. Oggi si è capito 
infatti che l’Intelligenza Arti-
ficiale e quella umana sono 
radicalmente diverse: quella 
umana è brava a cercare con-
nessioni di tipo logico, le 
macchine lavorano invece una 
quantità spaventosa di dati 
con grandissima velocità, così 
ci ha spiegato il prof. Ferretti 
E così il prof. Antoldi ci ha 
introdotti in quelli che sono 
gli effetti e le conseguenze di 
questo strumento che è l’IA, 
strumento entrato prepotente-
mente nella nostra vita, ma 
che deve essere uno strumento 
per l’uomo, non in sostituzio-
ne dell’uomo e come tale va 
governato. Intelligenza Artifi-
ciale, - può da una parte dare 
il suo importante contributo a 
rafforzare il Prodotto Interno 
Lordo, portando ampi margini 
di crescita, ma allo stesso 
tempo comporta dei rischi. Lo 
sviluppo delle tecnologie ba-
sate sull’Intelligenza Artifi-
ciale ha decisamente oltrepas-
sato i confini dei centri di ri-

cerca e si caratterizza per un 
profondo impatto sociale in 
relazione anche ai condiziona-
menti psicologici comporta-
mentali che può produrre. Basti 

pensare che la piattaforma 
ChatGPT di OpenAI lanciata 
nel novembre del 2022, polve-
rizzando i precedenti record di 
utilizzo stabiliti da popolari 
social networks, nell’arco di 5 
giorni ha raggiunto 1 milione 
di utenti (Netflix ha impiegato 

3 anni) e in due mesi 100milio-
ni.  Ma l’Intelligenza Artificia-
le sta già profondamente im-
pattando l’economia globale, 
sia direttamente sui mercati e i 
processi produttivi sia attraver-
so l’incremento dell’innovazio-
ne e dei processi di trasforma-
zione digitale in diversi ambiti 
applicativi. Siamo in un’epoca 
di trasformazione digitale, con 
l’IA stiamo cambiando pelle, 
non solo nelle fabbriche – ha 

sottolineato il prof. Antoldi- 
ma anche delle nostre vite. 
Questo dato è strabiliante è 
ci pone davanti ad una evi-
denza: i sistemi di IA sono 
pervasi, veloci e inarrestabi-
li. E allora Come possiamo 
prepararci alla nuova era? 
Il prof. Antoldi ci ha sugge-
rito che per essere produttivi 
non basta la tecnologia 
“Cambierà molto il modo di 
lavorare, per molti. Ci saran-
no nuovi lavori, altri spari-
ranno. In quanto tempo tutto 
ciò diverrà realtà non è chia-
ro. Ciò che è certo è che è da 
cambiare subito il set di 
competenze dei lavoratori e 
aumentare i processi di ap-
prendimento continuo au-
mentando la flessibilità e 
dando più spazio al lavoro 
creativo. Serve cambiare il 
modo con cui guardiamo la 
realtà, il modo in cui osser-
viamo i fenomeni, analizzia-
mo i problemi, gestiamo le 
attività e i processi” in sinte-

si “la competizione non sarà 
tra l’uomo e la macchina, ma 
tra uomini (organizzazioni) 
con tante competenze digita-
li e uomini (organizzazioni) 
con poche competenze digi-
tali” concludendo il prof. 
Antoldi ci ha ricordato di 
dare spazio a un nuovo uma-
nesimo rimettendo l’uomo al 
centro di tutto. 
 

Giovanna Bedoni 

Da sinistra il Prof. Fabio Antoldi e il prof. Gianni Ferretti 
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La seconda serata sul tema 
dell’Intelligenza artificiale, 
come la prima, si è rivelata 
coinvolgente e soprattutto 
complementare, potendo di-
sporre di una visione a 360° di 
questa realtà nella quale siamo 

già completamente immersi. 
L’avv. Davide Cavicchi, che 
ci ha guidato nella lettura de-
gli strumenti giuridici, ha sa-
puto introdurre il pubblico alla 
materia semplificando un con-
cetto complesso e astratto, 
come lo è quello dell’intelli-
genza artificiale. Significativa 
è stata la lettura dell’introdu-

zione del Ministro Nordio 
al Disegno di Legge n. 
1146/2024 in materia di 
Intelligenza Artificiale: 
“Come ogni strumento 
umano, l’intelligenza artifi-
ciale presenta un lato oscu-

ro che contiene semi di 
ogni specie, ma anche ger-
mi di ogni vita. Ed è, per-
ciò, cruciale individuare 
criteri regolatori capaci di 
riequilibrare il rapporto tra 
le opportunità che offrono 
le nuove tecnologie ed i 
rischi inevitabilmente lega-
ti al loro uso improprio, al 

loro sottoutilizzo o al loro 
impiego dannoso. Il presen-
te disegno di legge ha l’o-
biettivo di operare un bilan-
ciamento tra opportunità e 
rischi, prevedendo norme di 
principio e disposizioni di 
settore che, da un lato, pro-
muovano l’utilizzo delle 
nuove tecnologie per il mi-
glioramento delle condizio-
ni di vita dei cittadini e del-
la coesione sociale e, 
dall’altro, forniscano solu-
zioni per la gestione del ri-
schio fondate su una visione 
antropocentrica. In que-
st’ottica, il disegno di legge 
che qui si illustra non si so-
vrappone all’emanando re-
golamento europeo sull’in-
telligenza artificiale («AI 
ACT», approvato lo scorso 
13 marzo dal Parlamento 
europeo), ma ne accompa-
gna il quadro regolatorio in 
quegli spazi propri del dirit-
to interno, tenuto conto che 
il regolamento è impostato 
su un’architettura di  rischi 
connessi all’uso dell’intelli-
genza artificiale (IA) 
(inaccettabili, alti, limitati e 
minimi) per cui maggiore è 
il rischio, maggiori le re-
sponsabilità e i divieti per 
chi sviluppa o adopera si-
stemi di intelligenza artifi-
ciale. Come per il regola-
mento, anche il presente 
disegno di legge ha l’obiet-
tivo di proteggere i diritti 
fondamentali, la democra-
zia, lo Stato di diritto e la 
sostenibilità ambientale sul-
la base dei possibili rischi e 
del livello d’impatto, pro-
muovendo nel contempo 
l’innovazione per il benes-
sere dei cittadini”. Difficile 
imbrigliare in una o più 
norme una realtà, come 
quella dell’intelligenza arti-

La seconda serata è stata 
 altrettanto coinvolgente 

Da sinistra l’Avv. Davide Cavicchi, Don Maurizio Compiani, il Presidente 
Pietro Antonio Varesi e l’Assessore all’I.T. Jessica Granata 
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ficiale che oltre ad essere im-
materiale si muove a una velo-
cità incredibile ed è così per-
vasiva, al punto che la doman-
da che ci pone è “gli Stati 
riusciranno a tutelare il cit-
tadino?”. L’avv. Cavicchi ha 

offerto una visione positiva 
sottolineando che la direzione 
nella quale stanno andando sia 
l’Italia che l’Unione Europea 
(con il Regolamento 
2024/1689 del Parlamento Eu-
ropeo e del Consiglio del 13 
giugno 2024 che stabilisce 
regole armonizzate sull’intel-
ligenza artificiale) è quella di 
assicurarsi che i sistemi di tra-
sparenza utilizzati siano sicu-
ri, trasparenti, tracciabili, non 
discriminatori e rispettosi 
dell’ambiente. Promuovere la 
diffusione di un’intelligenza 
artificiale antropocentrica e 
affidabile, garantire nel con-
tempo un livello elevato di 
protezione della salute, della 
sicurezza e dei diritti fonda-
mentali sanciti dalla Carta dei 
diritti dell’Unione europea, 

compresi la democrazia, lo 
Stato di diritto e la protezione 
dell’ambiente, proteggere 
contro gli effetti nocivi dei 
sistemi di IA nell‘Unione, 
nonché promuovere l’ inno-
vazione”.  L’avv. Cavicchi ha 

inoltre sottolineato come pro-
prio in considerazione dell’ 
impatto significativo che l’IA 
può avere sulla società è es-
senziale che l’ IA e il suo 

quadro normativo siano svi-
luppati conformemente al ri-
spetto dei diritti e delle libertà 
fondamentali quali  la dignità 

umana, la libertà, la democra-
zia, l’uguaglianza, lo Stato di 
diritto e del rispetto dei diritti 
umani, compresi i diritti delle 
persone appartenenti a mino-
ranze. Come pre requisito, l’IA 
dovrebbe essere dunque una 
tecnologia antropocentrica, 
essere strumento per le perso-
ne, con il fine ultimo di miglio-
rare il benessere degli esseri 
umani. I sistemi di intelligenza 
artificiale devono dunque esse-
re supervisionati da persone, 
anziché da automazione, per 
evitare conseguenze dannose, 
al centro di tutto ci deve essere 
l’uomo. E così non può manca-
re un’attenzione all’aspetto 
etico sapientemente trattato da 
don Maurizio Compiani che ha 
sottolineato come l’uomo sia 
“l’unico essere vivente capace 
di responsabilità” e come tale 
deve porsi la questione etica, 
che diventa dunque una que-
stione ineludibile. Le parole di 
Don Maurizio hanno proposto 
spunti e chiavi interpretative 
per una riflessione sulla cre-
scente e penetrante presenza 
delle IA nella nostra vita. E c’è 
da ritenere che tale pervasività 
e potenza trasformatrice non 
abbia ancora svelato tutta la 

propria portata. Attraverso le 
IA sono date all’uomo oppor-
tunità straordinarie, fino a ieri 
impensabili, accompagnate da 
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comprensibili timori per i 
pericoli che stiamo correndo: 
è in gioco il futuro dell’uma-
nità! “Cosa vogliamo custo-
dire dell’umano che c’è in 
noi e cosa siamo disposti a 
rischiare?” Ci ha chiesto 
don Compiani. Le IA, infatti, 

sono nuovi agenti che stanno 
guidando la trasformazione 
in atto e, per la prima volta, 
gli attori della trasformazione 
non sono solamente l’élite 
umana, ma delle macchine e 
il vaglio umano è sempre im-
portante.  C’è una parola 
chiave che ci deve guidare 
responsabilità: etica dell’in-
telligenza artificiale non si-
gnifica dunque porre limiti 
preventivi allo sviluppo 
scientifico-tecnologico, ma 
vuol dire piuttosto saper ge-
stire il futuro che questa in-
novazione ci sta mettendo 
davanti. Da qui altre doman-
de: cosa voglio raggiungere? 
Come lo voglio raggiungere? 
Con quali strumenti? In 
un’ottica di dialogo e coope-
razione tra uomo e macchina: 
cosa la macchina può fare 
senza il controllo umano? 
Che decisioni può prendere? 
Come gestire gli eventuali 
esiti nefasti di questa delega? 
Ma soprattutto come far sì 

che la persona rimanga sem-
pre al centro di quei processi 
vitali per la sopravvivenza 
della nostra specie e per una 
pacifica convivenza sociale? 
E così mi domando al termi-
ne di questi due intensi e 
interessati incontri “che cosa 

porto a casa?” sicuramente i 
sistemi di intelligenza artifi-
ciale sono strumenti entrati 
prepotentemente (e a volte 
anche violentemente) nelle 
nostre vite, che sicuramente 
ci faciliteranno l’esistenza, 
che dobbiamo conoscere e 
utilizzare responsabilmente 

e per un bene comune, nel 
rispetto dei diritti fondamen-
tali dell’uomo, ma i sistemi 
di IA non  potranno mai so-
stituire la nostra anima e le 
nostre relazioni – quelle 
concrete fatte di abbracci e 

del sentire l’altro – e il piace-
re di immergerci nella natura. 
Mi avvio dunque alla conclu-
sione con parole non mie «Il 
bosco ti assorbe e ti fa di-
menticare tutti i tuoi guai: 
quando sei lì che osservi le 
piante, guardi la luce che fil-
tra tra i rami e ascolti gli uc-
celli o la pioggia sulle foglie, 
la mente si isola per un atti-
mo dai problemi del mondo e 
ti regala dei momenti di vita 
tranquilla. Di più, che cosa si 
può pretendere?» (Fabio 
Clauser, promotore nel 1959 

della prima riserva naturale 
integrale d’Italia, quella di 
Sasso Fratino). 
 

Giovanna Bedoni 

Da sinistra il Vice Presidente Ileana Peroni, l’Avv. Davide Cavicchi,  
Don Maurizio Compiani al termine della cena conviviale 

Don Maurizio Compiani 
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Il Lions Club Melegnano, da 
anni impegnato nella campa-
gna di prevenzione del diabe-
te per ridurre la diffusione e 
migliorare la qualità della vita 
dei diabetici, celebrerà la 

Giornata Mondiale del diabe-
te, domenica 10 novembre, 
abbinando alla prova della 
glicemia anche la quarta edi-
zione della manifestazione 
“In cammino con i Lions 
contro il diabete”. In piazza 
Risorgimento, al piano terra 
del Palazzo Comunale, a par-
tire dalle ore 9,00 fino alle 
12,30, verranno effettuate le 

Domenica 10 novembre 2024 

prove gratuite della glice-
mia alla cittadinanza, dal 
personale medico coordina-
to dalla nostra socia 
Dott.ssa Giovanna Petrella 
specialista in diabetologia e 

responsabile del reparto di 
medicina ad indirizzo onco-
logico dell’Ospedale San 
Raffaele di Milano nonché 
referente del Nostro Distret-
to 108 Ib4. Se il tempo lo 
consentirà, con partenza 
alle ore 9,00, ogni 30 minu-
ti i gruppi di camminatori 
che aderiranno al nostro 
invito si avvicenderanno in 

una camminata libera a tutti i 
cittadini e società sportive. Due 
sono i percorsi proposti con 
accompagnatore, uno breve (2 
Km. circa e uno più lungo 5 
Km circa). Prima e dopo la 
camminata verranno effettuate 
le prove della glicemia. Inoltre 
anche quest’anno sarà possibile 
la degustazione, a partire dalle 
ore 11,30 di show cooking a 
cura dei ragazzi della Scuola 
Afol Metropolitana CFP Mele-
gnano. che terranno una dimo-
strazione pratica cucinando un 
piatto sano, gustoso e comple-
to. La novità di questa edizione 
sarà la vendita di torte fatte dai 
Lions di Melegnano “senza 
glutine”. Durante la mattinata 
verranno anche raccolti gli oc-
chiali usati. 

Foto della precedente edizione del 2023 
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Giovedì 28 novembre 2024, 
durante la visita al  nostro  
club del Governatore Di-
strettuale Rossella Vitali, 
verrà immessa una nuova 
socia: Elisabetta Pavese. 
Nata a Monale (AT) nelle 
colline del Monferrato, abi-
ta a Melegnano. Alla metà 
degli anni  ‘60 del secolo 
scorso il padre, di profes-

sione segretario comunale, 
fu trasferito a Melegnano e, 
da allora, salvo un breve 
periodo in cui ha vissuto a 
Bresso con  la famiglia è 
sempre stata qui. Ha fre-
quentato il Liceo Pietro 
Verri di Lodi e ottenuto la 
maturità classica. In seguito 
si è laureata in legge all’U-
niversità Statale di Milano 
e, dopo un periodo di prati-
cante procuratore, ha inizia-
to a lavorare come avvoca-
to aziendale in una società 
multinazionale. Ha termi-
nato la sua carriera nel 
Gruppo Prysmian, leader 
nel settore della produzione 
di cavi elettrici sottomarini. 
Principalmente si è occupa-
ta di diritto internazionale 

nel settore immobiliare  poiché 
le società  per le quali ha lavo-
rato possedevano un consisten-
te patrimonio immobiliare in-
dustriale. A fine 2019 ha ter-
minato la sua attività lavorati-
va. E’ stata sposata per 42 anni 
con Arnaldo Gualazzi che, 
purtroppo, è deceduto nel 2020 
lasciandola vedova. Attual-
mente fa parte della Caritas 
Ambrosiana occupandosi del 
doposcuola per i ragazzi della 
scuole medie inferiori. Si oc-
cupa, inoltre, della Segreteria e 
del volontariato per i profughi 
dell’Ucraina. E’ membro del 
Comitato Affari Economici 
della Parrocchia di San Gio-
vanni Battista. Frequenta da 
qualche anno l’UTEM . 

Elisabetta Pavese  farà 
parte del nostro club 

Obiettivo 
raggiunto ! 

Caro Pierantonio e cara Gio-
vanna  
 
vi allego i ringraziamenti che 
Alberto, mio figlio, vuole 
inviare al club al raggiungi-
mento della raccolta di 
50.000 euro per sponsorizza-
re la scuola di specialità del 
medico sudsudanese con cui 
ha collaborato nella sua per-
manenza in Africa   
Buona giornata 
  

Giovanna Petrella 

Sono commosso. 
Ho conosciuto e lavorato con 
Teran per un anno. So quanto 
impegno ci ha messo e quante 
aspettative ha avuto lavorando 
con CUAMM. Ma è anche gra-
zie al vostro aiuto se siamo riu-
sciti a realizzare questo. Abbia-
mo potuto toccare con mano 

quanto un gruppo di sostegno 
possa fare cose grandi. Queste 
sono le cose che fanno la diffe-
renza. Lavorare negli ospedali 
africani è sicuramente utile ma 
formare il personale locale dà 
all’Africa gli strumenti per 
emanciparsi. Teran a sua volta 
diventerà formatore di altri gio-
vani talenti e questo mi fa pen-
sare che abbiamo creato un 
bellissimo processo virtuoso 

Alberto Ronchi 

Cara Giovanna, 
sono lieto che, anche con il no-
stro aiuto, sia stato raggiunto 
l’obiettivo prefissato. tutto il 
Club  condivide la gioia di 
tuo figlio e lo ringraziamo 
per averci fatto partecipi di 
un progetto di fraternità e di 
grande valore sociale. 
Come sai, continueremo a col-
laborare con CUAMM per 
proiettare nel tempo il nostro 
aiuto. Complimenti ad auguri 
per nuovi traguardi 
Cari saluti. 

Pier Antonio 
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Care amiche e amici Lions, 
 
il SERVICE NAZIONALE di 
quest’anno, Autismo e Inclu-
sione, è un appello potente e 
toccante, che esprime in modo 
chiaro e conciso l’importanza 
cruciale dell’inclusione delle 
persone con autismo nella no-

stra società.  Il servizio defini-
sce chi siamo, è la ragione 
stessa per cui esistiamo come 
organizzazione globale ed è la 
missione che ci unisce; quan-
do serviamo le  nostre comu-
nità, lasciamo un segno nel 
cuore e nella vita della gente, 
lasciamo l’impronta della soli-
darietà, ed è proprio ciò che ci 
esorta a fare il Presidente In-
ternazionale Fabbrico Olivei-
ra, il cui motto è “Lascia la 
tua impronta”.  E queste sono 
le nostre parole d’ordine: nes-
suno escluso, conoscere per 
intervenire: se mi ascolti con 
il cuore vedrai il mondo dal 

mio punto di vista,  sfata i 
pregiudizi, sottolinea il ruolo 
dell’empatia, chiama all’a-
zione. Ma cosa possiamo 
fare concretamente?  Infor-
marsi, conoscerci meglio, 
sensibilizzare e informare, 
supportare le associazioni 
che si occupano di autismo, 

creare ambienti inclusivi, 
sostenere le famiglie, finan-
ziare borse di studio per for-
mare un numero maggiore di  
educatori. Sono convinto 
che saprete donare il vostro 
tempo, il vostro talento e le 
vostre risorse per aiutare gli 
altri, facendo, come sempre, 
la differenza nella  vita di 
tante persone. Per approfon-
dire questi temi e scoprire 
come concretamente agire, 
visitate la pagina dedicata al 
service sul sito del multidi-
stretto. 

Davide Michele Gatti 
Governatore Delegato 

Giovedì 28 novembre 
2025 

Visita 

Amministrativa 
del Governatore 

al nostro club 

Giovedì 28 novembre, il no-
stro club riceverà il Gover-
natore Rossella Vitali in vi-
sita amministrativa al nostro 
club. In occasione  della vi-
sita la Segreteria del Distret-
to ci ha inviato le linee gui-
da relative alla visita di que-
st’anno. La prima parte della 
visita si terrà alle ore 18,30 
in presenza presso il Risto-
rante “Il Telegrafo” e vi 
prenderanno parte il DG 
Team (Governatore, Primo 
Vice Governatore e Secondo 
Vice Governatore), il Segre-
tario Distrettuale, il Presi-
dente di Zona e il Coordina-
tore Distrettuale LCIF, in-
sieme a tutto il Consiglio 
Direttivo del nostro Club. La 
seconda parte, contempla la 
conviviale alle ore 20,00, 
nel corso della quale verrà 
celebrata l’investitura di una 
nuova socia. Sempre durante 
la conviviale ci sarà lo spa-
zio per porre domande al 
Governatore (almeno tre da 
soci non appartenenti al 
Consiglio). 

https://www.lions.it/wp-content/uploads/2024/09/Immagine-2024-09-18-091739.jpg
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XXX° Congresso d’autunno 
del Distretto 108 Iba4 

Sabato 12 ottobre 2024  si è 
svolto, nella prestigiosa loca-
tion di Palazzo Isimbardi di 
Corso Monforte a Milano, il 

XXX° Congresso d’Autunno 
del Distretto 108 Ib4. Hanno 
partecipato i Delegati di 43 
Club su 46 in rappresentanza 
dei club del Distretto. Il nostro 
club è stato rappresentato dal 
Presidente Pietro Antonio Va-
resi, dalla Vice Presidente Ilea-
na Peroni e dal Segretario 
Edoardo Sala. Hanno preso 
parte ai lavori presieduti dal 
Governatore Distrettuale Ros-
sella Vitali, il Presidente Leo 
Mattia Grassi, il CC Leonardo 
Potenza e tantissime autorità 
lionistiche nonché, tanti rappre-
sentanti di associazioni e istitu-
zioni del territorio milanese. 
Nel corso dei lavori  sono inter-

venuti in video conferenza il 
Governatore del Distretto 
103 Parigi Caroline Zavatto-
ni e il Governatore del Di-

stretto Portogallo sud Fran-
cisco Ribeiro. In apertura 
dei lavori il Governatore 
Rossella vitali ha illustrato 
le quattro “S” della sfida del 

nostro Distretto Lions: So-
stenibilità, Sociale, Soste-
gno e Solidarietà. A seguire 
il Past Governatore Claudio 
Chiarenza  ha esposto la sua 

“relazione morale“ molto ap-
prezzata dai congressisti. Il 
Tesoriere Distrettuale Antonio 
Pastore ha presentato il Bilan-
cio Consuntivo 2023-2024 

che, posto in votazione, è sta-
to approvato. E’ stata la volta 
della presentazione delle linee 
programmatiche 2024-2025 a 
cura del Governatore Distret-
tuale, e della presentazione 
del Bilancio Preventivo 2024-
2025. La PDG Chiara Brigo si 
è occupata della LCIF e ha 
presentato il service distret-
tuale “Nuovi orizzonti”. Dopo 
la sosta per un breve lunch, i 
lavori sono ripresi alle 14,30  
con l’argomento all’ordine del 
giorno, “Un nuovo Protagoni-
sta: La Fondazione Distrettua-
le” con gli interventi del PDG 
e GWA Mario Castellaneta, 
PDG Francesca Romana Va-
gnoni, del Notaio Sapia e del 
DG Salvatore Ianni. 

Un momento del XXX° Congresso d’Autunno del Distretto 108 Ib4 

Il Presidente  Antonio Varesi con la 
Vice Presidente Ileana Peroni 
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Il Governatore Rossella Vitali 
e il Coordinatore Distrettuale 
LCIF Jacopo Giuliani hanno 
il piacere di informarti che il 
nostro Distretto, per l'anno in 
corso, ha deciso di offrire un 
aiuto concreto ai minori in 
difficoltà. Perché questa scel-
ta? Perché in una città ed una 
provincia in profonda evolu-
zione come quella milanese, 
diventa importante pianificare 
dei programmi che seriamente 
siano di aiuto alle associazio-
ni che si occupano di ragazzi 
e ragazze che rischiano di per-
dere il cammino, che hanno  

necessità di essere guidati 
verso un reinserimento sociale 
che ne farà adulti consapevoli. 
Al pari delle campagne che  
l'hanno preceduta si tratta di 
uno strumento, non di un fine. 
Il fine è il reperimento di fon-
di per la causa specifica, sen-
za mai dimenticare che la  
fondazione LCIF rappresenta 
il primo service di noi Lions. 
Il presupposto è che non è  
necessaria da parte vostra   
un'adesione formale, vi verrà 
semplicemente proposto di 
raggiungere un target determi-
nato dal numero Soci. I versa-

menti dovranno avvenire 
indifferentemente sul  conto 
distrettuale che provvederà 
alla rendicontazione. I  club 
che si saranno distinti e che 
avranno raggiunto i loro 
obiettivi verranno premiati 
dal Governatore con uno 
speciale attestato di merito 
al termine dell'anno lionisti-
co in occasione di una serata 
dedicata. Di seguito i dati 
relativi ai vostri Club: 
 
 
L.C. ABBIATEGRASSO - 
BUDGET campagna distret-
tuale – 2520 € 
L.C. CORSICO - BUD-
GET campagna distrettuale 
2160 € 
L.C. MAGENTA- BUD 
GET campagna distrettuale 
– 840 € 
L.C. MELEGNANO - 
BUDGET campagna distret-
tuale – 3360 € 
L.C. TICINO TORRE 
DEL BASTO - BUDGET 
campagna distrettuale – 
2520 € 
L.C. MILANO OVEST - 
BUDGET campagna distret-
tuale – 3600  € 
 
Un particolare ringraziamen-
to per il supporto che darai 
alla campagna. 
 
Auspicando che si possano 
raggiungere gli obiettivi ti 
saluto cordialmente. 
 

Giuliani Jacopo 

Aiuto concreto ai  
minori in difficoltà 

 Come saprai AIDD ETS , si 
sta impegnando attivamente, 
in un progetto dedicato al 
consumo consapevole di al-
col negli adolescenti. Si trat-
ta di incontri nelle scuole 
secondarie di primo grado 
con ragazzi e insegnanti, 
coordinati e gestiti da psico-
loghe di alta specializzazione   
Abbiamo quindi lanciato una 
raccolta fondi articolata su 
piattaforma Ginger BCC che 
presenta un  meccanismo 
flessibile e incentivante che 
consente al donatore di sele-
zionare l'Istituto scolastico al 
quale dedicare il progetto e 
di accedere al beneficio fi-
scale. Il progetto si presenta 
interessante per un service di 
Club dedicato. Un caro Salu-
to 

Antonio Trifilò 

Presidente AIDD   

AIDD ETS: 
Progetto  

dedicato al 
consumo  

consapevole 
di alcol negli 
adolescenti 
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parlerà sul tema: 
VOLONTARIATO 
una risposta ai 
bisogni della 
Comunità 
 

Giovedì 5 dicembre 2024 alle 
ore 21,00 presso la Sala della 
Comunità ”Beato Carlo Acu-
tis” dell’Oratorio di via Lodi 

“La città con le sue bianche case alla riva in largo semicerchio 
abbracciava il mare e sembrava che tale forma le fosse stata data 
da un’onda enorme che l’avesse respinta al centro” (Italo Svevo, 
Una vita, 1892. Grazie a tutte le socie e i soci del Club! … un 
regalo - immeritato – che ci ha fatto conoscere la 
meravigliosa Trieste, città di frontiera, crocevia di lingue, popoli 
e religioni. 

Giovanna e Paolo 

In occasione della giornata 
mondiale dedicata al VO-
LONTARIATO, abbiamo 
ritenuto opportuno organiz-
zare una serata di riflessione 
sul tema con un duplice 
obiettivo: - in primo luogo, 
mettere in evidenza il peso 
economico e sociale del vo-
lontariato in Italia. Il valore 
economico che esso rappre-
senta in termini di ore pre-
state gratuitamente al benes-
sere della comunità è ormai 
rilevante. Proprio allo scopo 
di rendere tutti consapevoli 
di questo ruolo significativo 
anche sotto il profilo econo-
mico, abbiamo chiesto al 
Prof. Giorgio Fiorentini, 
docente dell’Università 
Bocconi e tra i più noti 
esperti del tema, di svolgere 
una relazione introduttiva 
sull’argomento;  poiché il 
volontariato a Melegnano 
può vantare esperienze cor-
pose e radicate nel tempo, la 
seconda parte dell’incontro 
sarà dedicata alla presenta-
zione, sotto la guida del 
prof. Fiorentini, delle finali-

tà sociali perseguite e delle 
attività svolte da parte di al-
cune tra le più importanti as-
sociazioni melegnanesi che si 
avvalgono di volontari. Per 

ovvie ragioni di tempo 
(l’incontro durerà solo due 
ore), sono state invitate que-
st’anno a portare la loro te-
stimonianza le seguenti asso-
ciazioni: AGESCI, Caritas, 
Croce Bianca, UTEM, Ass. 
Volontari Vigili del Fuoco, 
Virtus et Labor - 
(impegnandoci ad una rota-
zione negli anni successivi): 
L’intento della serata è quin-
di quello di far conoscere e 
valorizzare questo tipo di 
impegno sociale, volto a per-
seguire con generosità il be-
ne comune. 

Pietro Antonio Varesi 

Grazie a tutte le socie e i soci del Club! 
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Buon giorno Edoardo, vi invio 
alcune foto del nostro service a 
favore dell’ambiente: Soste-
gno ai Vigili del Fuoco che si 
immergono per pulire la Saona 

e il Rodano”. Per ogni inter-
vento mattutino recuperiamo 
circa 1 tonnellata/ una tonnel-

lata e mezzo di rottami metal-
lici (scooter, barriere di sicu-
rezza, rottami vari, batterie 
ecc.) Ci ritroviamo in un punto 

concordato della città e la 
mattinata comincia con il 
briefing e si conclude, dopo 
aver recuperato tanto materia-
le dai due fiumi, con la me-

 Operazione “ Diving For 
Future” dei gemelli del 

Lyon Mont D’Or 

renda, il tutto in un clima di 
allegria e amicizia con tanti 
giovani. (I nostri capelli bian-

chi non risaltano troppo) Con 
amicizia per il Club,  

Yves 
. 

Ciao a tutti, l’operazione “ 
“Diving For Future” è iniziata 
questa mattina sulla Saona nei 
pressi del ponte Clémenceau 
e dovrebbe durare tutta la 
mattinata. Le condizioni del 
tempo oggi sono molto favo-
revoli. La pesca di rottami 
letti, pneumatici, ecc. procede 
bene  ma ne avanzano sempre 
troppi. Ne riparleremo alla 
prossima assemblea statuta-
ria. Con i miei saluti 
Alain Gache 

Come comunicare con effi-
cacia e sicurezza 
Un’occasione speciale in 
compagnia di Andrea Cornel-
li, responsabile comunicazio-
ne del nostro Distretto, per 
esplorare le tecniche e le stra-
tegie che rendono la comuni-
cazione efficace e sicura.  
In un mondo sempre più in-
terconnesso, la capacità di 
comunicare chiaramente e 
con fiducia è fondamentale 
per il presente ed il futuro 
della nostra fantastica orga-
nizzazione.  
6 Novembre 2024 – Ore 

20.30 – Distretto 108 Ib4 -
 C.so Lodi 8/c – Milano 

L’arte della  
comunicazione 

https://www.google.com/maps/search/C.so+Lodi+8%2Fc+%E2%80%93+Milano?entry=gmail&source=g
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Carissime socie, carissimi so-
ci, 
  
arrivo a voi per informarvi che 
l'edizione di settembre della 
vostra e nostra rivista Lion è 
stata approntata nei tempi sta-
biliti. Si riconferma come un 
prodotto editoriale di pregio, 
sia per gli articoli proposti, sia 
per la grafica, rivisitata, per 
giungere a voi in una nuova 
veste conforme al cambio di 
direzione.   Come anticipato 
durante il congresso di Geno-
va, la pubblicazione della rivi-
sta è stata affidata a una nuova 
casa editrice, poiché la prece-
dente, nonostante l’egregio 
lavoro svolto per anni, non è 
più disponibile.   La casa edi-
trice entrante non è ancora 
riuscita a ottenere la registra-
zione del cambio nominale 
presso il tribunale competente: 
ciò impedisce la stampa e la 
diffusione della nostra rivista, 
in quanto mancano le necessa-
rie autorizzazioni legali. È per 
questo motivo che l’edizione 
settembrina non è ancora arri-
vata nelle vostre e nostre case. 
Vi assicuro che stiamo facen-
do tutto il possibile per risol-
vere questa situazione buro-
craticamente cavillosa e vi 
ringraziamo per la vostra com-
prensione e continuo supporto. 
  
Un caro saluto lionistico,  
Manuela Crepaz 
Direttrice rivista nazionale 
Lion 

SABATO 16 NOVEMBRE 2024 
ORE 21,00 - LIMBIATE 

Concerto dedicato ai primi 65 anni di  attività 
a favore dei non vedenti 

 
Vieni a vivere con noi una serata all’insegna della comi-

cità con Cristiano Militello e della buona musica . 
Poltronissime: € 65,00 

Poltrone: € 25,00 
Per le prenotazioni : www.caniguidalions.it 
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Il Consiglio Direttivo del 
nostro Club, in data 17 otto-
bre 2024, ha deliberato l’ac-
quisto di tre deumidificatori 
che verranno rapidamente 
inviati nei luoghi dell’Emilia 
Romagna e Marche messe 
per l’ennesima volta a dura 
prova dalle inondazioni de-
gli ultimi giorni. In tal senso 
abbiamo aderito all’invito 
del nostro Governatore 

Un aiuto per 
l’Emilia Romagna 

e le Marche 

Ciao a tutti. 
Eccomi di nuovo con la mia 
ricetta. Mai                                  
come in questo periodo au-
tunnale, rincasando la sera, ci 
viene voglia di un piatto cal-
do, gustoso e di stagio-
ne...quindi vi suggerisco: 
“Risotto con la zucca”, ma 
non il solito semplice sempli-
ce.. lo chiameremo  
 

NIDO DI RISO ALLA 
ZUCCA CON SALSIC-
CIA E PORCINI 
Ingredienti: (Preparare brodo 
con le solite verdure ed il pez-
zo di zucca tagliata). Per 

 200 gr. di riso , mezza di una 
piccola zucca, 1 pezzetto di 
porro, spicchio d’aglio, spruz-
zatina di vino bianco, 3 picco-
li pezzi di salsiccina, 2 man-
ciate di porcini secchi, messi 
in ammollo precedentemente, 
un cucchiaio di doppio con-
centrato, foglia di alloro, bur-

ro, olio, parmigiano.  
PROCEDIMENTO: tostare 
il riso in padella antiaderente  
senza nulla. Sfumare con il 
vino, salare, aggiungere bro-
do di verdure preparato e in 
seguito la zucca resa in cre-

ma. Cuocere per il tempo 
desiderato. A fine cottura 

aggiungere un bel pezzo di 
burro e abbondante parmigia-
no. Per il sughetto: su una pic-
cola pentola rosolare porro 
tagliato con aglio intero. Sfu-
mare con vino bianco, togliere 
aglio, aggiungere la salsiccina 
pelata a piccoli pezzi, i fun-
ghi, il cucchiaino di doppio 
concentrato, sale, pepe, foglia 
d’alloro ed un po' di acqua dei 
funghi. Cuocere per 10 minuti 
circa a fuoco medio. Impiatta-
te il vostro riso a forma di NI-
DO, aiutandovi con una for-
mina da forno. Al centro met-
tete il vostro sughetto di fun-
ghi e salsiccia. Intorno al nido 
qualche quadratino di zucca 
passata nel burro precedente-
mente. 
 E...Buona cena da Enrica cu-
cina amica. 

                                                                               

Enrica                        

cucina              
amica 
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AUGURI 

NOVEMBRE 2024 

In questo mese festeggiamo 
il compleanno di 

 
PERONI ILEANA 

8 Novembre 
 

ISELLA CARLO 
19 Novembre 

Hanno collaborato all’edi-
zione di questo numero: 
Bedoni Giovanna, Bellomi 
Luisa, Cinieri Paolo, Isella 
Carlo, Peroni Ileana, Sala 
Edoardo, Scala Camillo, 
Varesi Pietro Antonio,  En-
rica Zacchetti 

 
In occasione della Giornata 
Mondiale del Volontariato, 
il nostro club promuove un 
incontro con tutte le asso-
ciazione di volontariato di 
Melegnano, per promuove-
re i valori del volontariato 
L’incontro avrà luogo gio-
vedì 5 dicembre 2024 alle 
ore 21,00 presso la Sala 
della Comunità “Beato Car-
lo Acutis” dell’Oratorio di 
via Lodi in Melegnano. 
Tutte le Associazioni di 
volontariato son Invitate.   

SABATO  
14 DICEMBRE 2024 

 
Presso il Ristorante Il Tele-
grafo alle ore 20,00 avrà 
luogo la tradizionale 
 

FESTA DEGLI 
AUGURI DI 

NATALE 

Alla festa possono parteci-
pare tutti, amici, parenti, 
conoscenti. Divertimento 
assicurato. Il ricavato della 
festa sarà devoluto alla Ca-
ritas cittadina per il nuovo 
Emporio della Solidarietà. 

Sabato  
9 novembre 2024 

Alle ore 15,30 presso la 
Scuola Sociale in via Marco-
ni. la Scrittrice 
 

MARGHERITA 
BALDRIGHI 

presenterà il suo ultimo libro  
narrativo : 

 

 

                 

 UTEM 

“Come farfalle 
di carta: un 

amore ai tempi 
della guerra” 


